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我是谁？我从哪里来？我要到哪里去？
这是西方哲学的三大终极问题，引发过无数文人和哲人的深

思，也成就了不少著作。
上周六的创业分享会上，俞红群的分享也从“我是谁”开

始。她把自己定位为“最具激情的地产情景营销礼仪讲师”，并用
五分钟时间让现场嘉宾互动，两两介绍“我是谁”。在俞红群看
来，创业也好工作也好，认清楚我是谁，我有什么，我想做什么
是关键。

这几个问题，俞红群从5年前感觉自己工作遇到了瓶颈以后
就开始思考，后来她决定出来创业，并从自己拥有的地产人力资
源领域切入，成为了一名地产猎头。但是宁波市场的容量和她自
身喜欢走到人前的性格特点，让她在做了两年多地产猎头以后，
再次遭遇了发展的瓶颈。

“当我在第一次创业走到十字路口的时候，我迷茫过，但也尝
试了很多东西，先后做过淘宝，做过微商，考察过民宿，也曾试
图举办地产界的浙大宁波总裁班，但都没成功。”这个过程，其实
也是俞红群一次次明确自己是谁，有什么，想做什么的过程。

在她看来，短期的挫折并不可怕，关键要有乐观的心态和哪
怕孤独也要坚持走下去的决心。令俞红群记忆深刻的是，2018年
7月，当她感到未来迷茫的时候，坐在富阳山区老家门前一个石板
凳上，她坚持每天打八个电话，向亲朋好友和地产圈的前辈倾诉
自己当前遇到的问题、希望听取他们的建议。当她打了100多个
电话以后，她接到了宁职院邀请她去给学生上礼仪培训课的微信。

面对邀请，她抓住了机会，并在此后不久，将自己的创业方
向调整到了礼仪培训机构上来。

也许是一次次尝试终于迎来了契合自己的方向，此后的一
年，俞红群满血复活、充满激情，她参加各种礼仪培训班的学习
并考取一个个证书、制定公司发展方向和业务结构、签约一批国
内知名的礼仪培训讲师、拓展一个个客户、和几位志同道合者一
起筹备宁波优礼文化协会……

而她分享的礼仪培训市场的未来，也让参加本次创业分享会
的读者怦然心动。在俞红群看来，无论是从大的社会环境还是小
的消费需求层面来说，礼仪培训已经迎来了良好的发展阶段。大
的社会层面来说，如今国家提倡传统文化的传承，而礼仪正是中
国传统文化当中非常重要的一块内容。小的消费环境来说，如今
人们的消费需求已经从简单的物质消费上升到了精神消费层面，
越来越多年轻的家长希望自己的孩子不但有学识还要有教养，并
开始提倡身体力行、言传身教，这都给了礼仪培训广阔的发展空
间。同时，从女性的角度，注重整体形象几乎是所有女性的追
求，随着经济水平的提升，女性有能力在这方面进行学习。

记者 王伟/文 崔引/摄

本次创业分享会，报名前来的读者绝大多数
是女性，这与俞红群分享的礼仪培训方向有关。
有意思的是，这些读者中，本身就有部分考虑往
这方面创业的，参加分享会以后，觉得兴趣更加
浓厚了。当分享会结束时，几乎所有人都要求加
分享嘉宾的微信，便于后续私下交流和沟通，这
在以往也是很少见到的。

张女士之前全职在家带孩子，现在孩子已经
长大，自己就想出来做点事情，正在寻找方向。
她说自己本来就对形象礼仪方面的培训感兴趣，
但是还没下定决心。上周，朋友告诉她东南商报
创业分享会此次分享的主题正是礼仪培训方面的
创业，她就立马加入了甬城创业圈，报名参加了
周六的活动。现场，张女士听着俞红群创业经历
的分享，小声说“这是很多创业的人都可能遇到
的，讲得真好”。

VICKY在一家知名猎头公司做猎头顾问，
形象颜值都挺好，她同样感觉到猎头行业的局限
性，而且经常黄单，工作压力很大，有想法出来
自己做点事情。此前也曾考虑过培训一块，只是
没有下定决心，这次看到创业分享会内容，也报
名来了现场，听过以后对礼仪培训颇感兴趣，有
待后期进一步了解。

此外，也有孩子上幼儿园的妈妈，教育方面
注重言传身教，为了孩子的成长想要自己学习儿
童礼仪，前来和分享嘉宾探讨儿童礼仪的。有身
为主持人想要让自己仪态礼仪更好一些，前来分
享会了解相关信息，并希望嘉宾推荐书籍的……

正如俞红群所说，不管是想自己往这个方向
创业的，还是为了教育孩子需要或者自己工作需
要，甚至仅仅是为了让自己更加优雅的需要，能够
想到在忙碌的工作生活之余学习礼仪的人，一般
都是非常注重生活质量和追求上进的人，这样的
人聚在一起交流，是一件非常有正能量的事情。

14年前，她通过商报找到了喜爱的工作
14年后，她来分享会为他人指明事业方向

14年前，因为在《东南商报》上刊登了一篇《寻找伯乐》的文章，俞红群找到了自己工作年限最长的一
份工作——宁波一家房地产公司人力资源管理岗，这一干就是11年。

14年后，因为创业，俞红群又被邀请参加了东南商报创业分享会。她把这称为与东南商报难得的缘分。
7月20日下午，作为东南商报创业分享会第62期嘉宾，俞红群为大家讲述了从地产猎头到礼仪培训

机构的创业之路，并分享了她眼中礼仪培训市场的当下和未来。

认清自己 不怕短期的挫折

好几位想创业的女性
兴趣浓厚

分享

现场

现场两位听众在交流。

创业分享会现场。


